
В Ребрихинском районе идет 
реконструкция производ-
ственного комплекса, ранее 
принадлежавшего «Альта-
ир-Агро». Новый собственник 
– компания «Барнаульский 
пищевик» в 2018 году плани-
рует достроить площадку и 
вложить в ее развитие по-
рядка 350 млн рублей.П  – - 

В структуру возрождаемого про-
изводства входят четыре площадки. 
Два свинокомплекса, комбикормо-
вый завод и мясокомбинат. Первый 
свинокомплекс мощностью 28 ты-
сяч голов убоя в год находится в селе 
Клочки. Он полностью достроен. 
Второй расположен рядом с Паново. 
Его мощность составляет 17,5 тысячи 
голов, возведена пока только первая 
очередь. По мясокомбинату, произво-
дительность которого будет 240 голов 
в смену,  также намечены планы по 
развитию.

– Его дальнейшая перспектива 
– производство полуфабрикатов,  – 
рассказывает представитель компа-
нии «Барнаульский пищевик» Павел 

Крайняк. – На рынке растет спрос на 
свежее мясо, и наша задача – обеспе-
чить предложение. В целом начиная 
с апреля проведен большой спектр 
работ. Завезено поголовье 1900 голов. 
Восстановлены здания хрячника, 
станции искусственного осеменения. 
Согласно технологической схеме уже 
8 сентября у нас будет приплод. И че-
рез четыре месяца получим готовую 
товарную продукцию.

Компания планирует в 2018 году 
достроить производственную пло-
щадку, инвестиции составят порядка 

350 млн рублей. После этого мощ-
ность комплекса будет 58,5 тысячи 
голов откормочного молодняка.

Предприятие также планирует 
развивать собственную розничную 
торговлю не только в Барнауле, но 
и по всему региону. Порядка 12 ма-
газинов уже открыты.

Работы по восстановлению оце-
нил губернатор Александр Карлин, 
который посетил предприятие.

– Благодаря совместному взаимо-
действию со Сбербанком, Минсель-
хозом края и новым собственником 

в оптимальные сроки был найден 
взаимоприемлемый вариант, по-
зволяющий не бросить площадку, 
в которую вложено немало средств, 
в том числе господдержки, а с мини-
мальными потерями восстановить 
производство и целенаправленно его 
наращивать, – сказал глава региона. 
– Пока все идет по плану. У меня есть 
уверенность, что перспективы по 
объему инвестиций, наращиванию 
объемов производства и решению 
вопросов с трудовым коллективом 
будут реализованы.

Кстати, по персоналу пока возни-
кает ряд сложностей. В принципе, 
предприятие укомплектовано ка-
драми. Но не хватает ветеринарных 
врачей, инженеров. Сейчас сюда на 
работу возят людей из Барнаула, 
Павловска, Ребрихи. На площадках 
заняты 164 человека.

– Основной костяк специалистов, 
к сожалению, уехал в другие регионы 
на работу, пока шла процедура бан-
кротства прежнего предприятия, – 
говорит собственник «Барнаульского 
пищевика» Темури Латария. – Сейчас 

приходится все восстанавливать. Мы 
с коллективом договорились, что с 
выходом предприятия на полную 
мощность начнем индексировать 
заработную плату. Сейчас средняя 
зарплата – 23 тысячи рублей. На-
деемся в 2018 году этот показатель 
улучшить. Кроме того, ищем участок 
под строительство многоквартирно-
го дома. Это будет дополнительный 
стимул для людей, которые начнут 
трудоустраиваться на предприятие.

Темури Латария обратился к главе 
региона с просьбой предоставить 
льготу по налогу на имущество на 
пять лет, чтобы эффективнее и бы-
стрее окупить те затраты, которые 
компания несет сейчас. Губернатор 
пообещал эту поддержку оказать. 
Но при условии, что предприятие 
будет рассчитывать свои планы не 
на год вперед, а на более значитель-
ную перспективу, становясь, таким 
образом, надежным инвестором.М  

Компания сейчас вкладывает 
средства в строительство цеха по 
утилизации биоотходов. Он полно-
стью замкнет всю производствен-
ную цепочку, позволит соблюдать 
жесткие правила санитарии. Также 
заканчивается проект модернизации 
комбикормового завода. Прежний не 
предусматривал бестепловую обра-
ботку кормов. А в данный момент 
из-за угрозы африканской чумы 
свиней такая технология неприем-
лема. Поэтому в кратчайшие сроки 
предприятие намерено провести 
модернизацию.
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
23 августа Ветер северо-западный, 3-8 м/сек.,

с усилением до 13 м/сек., по краю 
дождь, гроза.

24 августа Ветер западный, 3-8 м/сек.,
порывы до 13 м/сек., преимуще-
ственно без осадков, утром места-
ми туман.

Ветер северный, 5-10 м/сек.,
порывы до 14 м/сек., дождь, гроза, 

град, утром туман.

+9о +14о 

ночь

+24о +29о

день

+20о +25о +20о +22о  

+22о +27о
день +9о +14о

ночь

Первые сладкие тонны
Черемновский сахарный завод приступил к перера-

ботке сахарной свеклы урожая 2017 года. Аграрии уже 
начали уборку сладкого корня на полях.

Пока на предприятие поступили первые тонны нового уро-
жая, основной объем сырья ожидается после 20 сентября. Пла-
нируется переработать в этом сезоне на уровне прошлого года.

Напомним, в 2016 году аграрии региона получили 1 млн 137 
тысяч тонн сладкого корня. Это рекордный урожай за последние 
десять  лет. Из поступившего на переработку сырья Черемнов-
ский сахарный завод произвел 135 000 тонн сахара.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ЦИФРА .

22 августа 2013 года была введена в эксплуатацию 
трасса на участке село Кирза (Новосибирская область) 
– граница Алтайского края.

Ее протяженность составила 6,55 километра. Магистраль 
имеет стратегическое значение. Она входит в межрегиональ-
ный транспортный коридор, связывающий Алтайский край, 
Омскую, Новосибирскую и Кемеровскую области, а также 
Республику Алтай и Монголию за счет трассы М-52.

Эта дорога является важной для жителей не только Алтай-
ского края и Новосибирской области, но и других регионов. 
Она позволяет увидеть курортные и туристические особен-
ности нашего края, а путешествующим из Новосибирской, 
Томской областей и Красноярского края открывает самый 
короткий путь выхода в Республику Казахстан.

Новая дорога

Золотые восемьдесят лет

2000  
 - А 

Площадка для инвестиций

  ПРАЗДНИК .

В выходные в Барнауле прошел 
праздник алтайского сыра.

Фестиваль «Дни алтайского сыра» ор-
ганизуют в крае в одиннадцатый раз. 
19 августа большой гастрономический 
праздник вновь объединил производите-
лей со всего региона. Они расположились 
на пл. Ветеранов краевой столицы. Гости 
дегустировали вкусности из Алтайского, 
Краснощековского, Петропавловского и 
других районов. «Скорее пойдем и купим 
«Российский» и «Советский», а то ведь 
разберут! Всего 440 рублей за килограмм 
просят», – слышатся возгласы поклонни-
ков полезного продукта. У барнаульцев в 
этот день была уникальная возможность 
приобрести напрямую от производи-

телей порядка 100 сортов сыра, масло, 
творог, йогурты и кефир.

В торжественной церемонии откры-
тия мероприятия принял участие первый 
заместитель председателя Правительства 
Алтайского края Александр Лукьянов. В 
своем выступлении он отметил:

– С момента первого упоминания о 
зарождении сыроделия на Алтае прошло 
115 лет. Наши сыры славятся в России 
высоким качеством, а мастера не усту-
пают лидерские позиции в стране по 
выпуску этого продукта. Каждая шестая 
тонна сыра выработана в крае. Наш край 
– регион классического элитного сыроде-
лия. Сорта «Алтайский», «Швейцарский», 
«Горный» принесли широкую известность 
региону. В последние годы ассортимент 

твердых сыров расширяется. Их названия 
соответствуют наименованию мест про-
исхождения товара: «Карагужинский», 
«Зеленодольский», «Заринский».

По словам Александра Николаеви-
ча, требования рынка, необходимость 
импортозамещения санкционных про-
дуктов создают условия для внедрения 
инновационных технологий и вывода 
на торговые полки новых разновидно-
стей сыров.

Затем участники фестиваля посмо-
трели парад производителей молочных 
продуктов, встретили сырную колесницу, 
которая доставила на дегустацию сорт «Ал-
тайский» компании «Киприно» (этот сыр 
– обладатель наград краевого, федераль-
ного и международного уровней). Алек-
сандр Лукьянов вместе с победителем 
регионального конкурса профмастерства 
«Лучший по профессии», специалистом 
Алейского маслосырзавода Еленой Прос-
куриной снял пробу, подтвердил высокое 
качество и отличный вкус продукта

(Окончание на 3 стр.)

«Господа, сыр созрел!»

Медаль изготовлена с 
частичным золочением и 
серебрением деталей.

Как сообщили в пресс- 
службе губернатора, этой 
медалью будут поощрены 
граждане, внесшие значи-
тельный вклад в социально- 
экономическое и культурное 

развитие края. Губернатор и 
члены правительства региона 
в торжественной обстановке 
вручат юбилейную медаль. 
Первая такая церемония со-
стоялась 13 августа. Награду 
получили 25 спортивных об-
щественников.
Светлана ЯКОВЛЕВА  ЛЕТОПИСЬ РЕГИОНА . Барнаульцы могли приобрести продукцию напрямую от производителей.

В регионе начали вручать юбилейную медаль
к 80-летию края. Награду получат труженики 
и общественники различных отраслей.
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  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .
22 августа – День
Государственного флага 
Российской Федерации

Уважаемые жители
Алтайского края!

От всей души поздравляю вас с Днем Государствен-
ного флага!

Этот праздник наполняет нас чувством гордости за 
страну, объединяет в стремлении сделать ее лучше. Ле-
гендарный триколор, являясь одним из главных симво-
лов государства, олицетворяет мечты россиян о счастье, 
мире и благополучии Отечества. Внести свой вклад в 
укрепление общего дома – Российской Федерации – долг 
каждого гражданина. В Алтайском крае, в котором про-
живают очень трудолюбивые, неравнодушные люди, как 
нигде это понимают. Убежден, дорогие земляки, впереди 
нас ждет немало свершений на благо родного региона и 
нашей любимой страны!

Желаю вам здоровья, успехов и процветания!

Уважаемые земляки!
Поздравляю вас с Днем Государственного флага Рос-

сийской Федерации!
В судьбе нашего Отечества бело-сине-красный стяг 

возникал в самые напряженные, переломные истори-
ческие моменты и всякий раз ознаменовывал своим 
появлением начало нового этапа развития государства. 
Глядя на российский флаг, трудно не испытывать гордо-
сти за нашу общую Родину. Ведь в его цветах отразились 
и бескрайняя ширь неба, и синева великих русских рек 
и озер, и мужество народа, готового до последней капли 
крови сражаться за независимость и целостность своей 
страны! Пусть же бело-сине-красный стяг реет над на-
шей землей, призывая и нас к новым победам и новым 
свершениям!

Губернатор Алтайского края
А. КАРЛИН.

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.  КРАТКО .
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Производство полуфабрикатов и охлажденной продукции  - перспективная задача.

Коллектив предприятия настроен на работу.

Павел Крайняк.

Производственный комплекс восстанавливается.

Среди участников фестиваля было 
много детей – любителей сыра.



.РЕФОРМА.
Чтобы стобалльников стало больше

Канун 1 сентября. 
Волнительное вре-
мя для педагогов, 
родителей и школь-
ников. За лето они 
успели соскучиться 
по любимой школе и 
наверняка думают 
сейчас, каким он ста-
нет для них – новый 
учебный год. В  !

О новшествах, которые 
ожидают образовательную 
сферу, «Алтайской правде» 
рассказал министр образо-
вания и науки Алтайского 
края Александр Жидких.

– Александр Анатолье-
вич, сегодня совершенству-
ются все уровни образова-
ния,  реализуются проекты 
и программы, направлен-
ные на повышение его каче-
ства и доступности. Какие 
из нововведений вы счита-
ете наиболее значимыми?

– Новые технологии стре-
мительно внедряются во все 
сферы жизни, они требуют 
изменений и в образовании. 
Главные ориентиры для 
нас – поручения и указы 
Президента РФ, выполне-
ние обязательств в рамках 
соглашений с федеральным 
Министерством образова-
ния и науки, реализация 
основных направлений ре-
гиональной политики. Так, 
специально к 80-летию Ал-
тайского края разработаны 
учебные пособия, расширяю-
щие познания детей о малой 
родине. Издана «География 
Алтайского края», на этапе 
апробации – «Ботаника: мир 
растений Алтайского края», 
«Мастерская историка «Моя 
родина – Алтайский край», 
«Литература Алтая».

Самостоятельным пред-
метом вводится астроно-

мия, ее изучение с 1 сентя-
бря начнется в пилотных 
школах – гимназиях № 42 
и 45, лицеях № 124, 129 и 
«Сигма», школе № 114 Бар-
наула и № 20 с углубленным 
изучением отдельных пред-
метов Бийска. 

Продолжится внедре-
ние федеральных государ-
ственных образовательных 
стандартов общего обра-
зования в 2017/18 учебном 
году. Первыми по ним бу-
дут заниматься учащиеся 
седьмых классов, а также в 
пилотном режиме – более 
7 тысяч школьников восьмых 
и девятых классов. Парал-
лельно начнется подготовка 
к реализации ФГОС среднего 
общего образования.

– Часто читатели спра-
шивают нас об электронной 
очереди в детские сады. Бу-
дет ли система развиваться, 
ограничится ли дошкольны-
ми учреждениями?

– Да, она развивается, 
как и вся сфера информа-
ционных услуг. Так, мо-
дернизация электронной 
очереди в детские сады уже 
расширила возможности 
граждан. Подать заявление 
на постановку в очередь, 
получить информацию, 
внести изменения, если 
данные меняются, теперь 
можно и самостоятельно 
через Единый портал гос-
услуг и через обращение 
в МФЦ Алтайского края. А 
в новом учебном году нач-
нется внедрение системы 
электронного комплектова-

ния в школы и организации 
среднего профессионально-
го образования.С  

– Не все и не всегда, когда 
слышат фразу «на средства 
бюджета», соотносят ее с 
новыми школами, увели-
чением мест в детских са-
дах и так далее. Расскажите 
подробнее,  как работают у 
нас ресурсы – федеральные, 
краевые, муниципальные?

– В крае реализуется 
сразу несколько проектов 
с привлечением федераль-
ных средств. Наверное, 
каждый житель края зна-
ет о том, что Алтайский 
край – пилотный регион, 
участвующий в программе 
по созданию новых мест. 
Многие, отправляя детей 
в отремонтированные или 
вновь построенные школы, 
ощутили позитивные из-
менения на примере своих 
семей. 1 сентября будет от-
крыто три новых школы, 
не считая двух десятков от-
ремонтированных. Далеко 
не каждый регион России 
может похвалиться таки-
ми итогами. Но с учетом 
того, что образовательная 
сеть Алтайского края одна 
из самых больших в стра-
не, для нас по-прежнему 
актуальна тема создания 
современных условий в 
отдельных школах. Для 
каждой из них разработан 
график обновления матери-
ально-технической базы, 

его соблюдение – на особом 
контроле.

Ремонт школьных спор-
тивных залов, создание до-
ступной среды, поддержка 
школ, работающих в труд-
ных социальных услови-
ях, и другие общественно 
значимые проекты – вот на 
что идут средства бюджетов 
трех уровней.

– Современное образо-
вание – это не только ком-
фортабельные помещения, 
но и содержание. Что дела-
ется для повышения его 
качества?

– На решение этой задачи 
работает комплекс меропри-
ятий, реализуемых в крае 
системно, на протяжении 
последних лет. Один из 
показателей этой работы 
– ежегодное улучшение ре-
зультатов ЕГЭ выпускников 
Алтайского края по боль-
шинству предметов. Так, 
в этом году значительно 
выросло число стобалль-
ных работ и существенно 
сократилось количество 
ребят, не преодолевших 
минимального порога по 
обязательным предметам. 
Высокие результаты демон-
стрируют школьники и на 
Всероссийской олимпиаде 
по общеобразовательным 

предметам, в федеральных 
конкурсах научно-техниче-
ской направленности. Но 
говорить о том, что пробле-
ма качества образования в 
регионе решена полностью, 
преждевременно, и мы про-
должаем обновлять содер-
жание курсов повышения 
квалификации педагогов.

– Да, сейчас часто говорят 
и пишут о серьезном усовер-
шенствовании всероссий-
ской системы оценки каче-
ства образования. Но как 
это может повысить уровень 
преподавания в школах от-
даленных сел, например, 
где всегда существовала 
кадровая проблема?

– Помимо государствен-
ной итоговой аттестации в 
школах введены всероссий-
ские проверочные работы, 
независимые исследования 
качества образования. Бла-
годаря таким мерам мы вы-
являем профессиональный 
дефицит учителя,  вносим 
необходимые для повыше-
ния качества преподавания 
предметов корректировки.

К сожалению, правда в 
том, что малочисленные 
или отдаленные школы 
сложно обеспечить высо-
коквалифицированными 
кадрами. Один из путей 
решения вопроса – модер-
низация сети образователь-
ных учреждений. Для того 
и создаются сейчас базовые 
школы, чтобы возможность 

получить качественное об-
разование была у всех без 
исключения детей незави-
симо от места проживания. 
В тех муниципалитетах, где 
есть диалог власти с обще-
ственностью, где хорошо 
встретили в базовых шко-
лах новичков, родители уже 
не говорят о закрытии ма-
локомплектных школ или 
детских садов, как было еще 
год назад. Они понимают, 
что созданы новые обра-
зовательные комплексы, 
объединяющие кадровые 
и материально-технические 
ресурсы, и эти условия отве-
чают требованиям внедре-
ния новых образовательных 
стандартов.

С  –  
– Каковы меры поддерж-

ки педагогов, работающих 
в школах региона?

– Для Правительства Ал-
тайского края поддержка 
учительства и привлечение 
молодых кадров – приори-
тетная тема. Ежегодно в пе-
дагогические коллективы 
вливается более полуты-
сячи молодых учителей. 
80 из них получают еди-
новременную финансо-
вую поддержку – по 200 и 
100 тысяч рублей в соот-
ветствии с уровнем полу-
ченного образования. Их 
поддерживают в муници-
палитетах – подъемными, 
ежемесячной надбавкой к 
заработной плате первые 
три года работы.

В новом учебном году 
продолжится реализация 
задач, поставленных указа-
ми Президента Российской 
Федерации в части повыше-
ния заработной платы пе-
дагогических работников 
системы образования.

– Александр Анатолье-
вич, ваши пожелания детям, 
родителям и учителям в ка-
нун нового учебного года, 
который наверняка будет 
ярким и насыщенным.

– Прежде всего обраща-
юсь к учителям. Спасибо, 
уважаемые коллеги, за ваш 
труд. Мы очень его ценим. 
Развитие страны невозмож-
но без грамотных, талант-
ливых, одаренных детей. 
Вы делаете дело, главнее 
которого нет, – готовите 
будущее России, заклады-
ваете и растите в ребенке 
именно эти качества.

Детям желаю новых до-
стижений, стремления по-
лучать как можно больше 
полезных знаний и, безус-
ловно, здоровья, потому что 
сегодня перед образованием 
наряду с обучением стоит 
задача сохранения детского 
здоровья.

Нам бы хотелось, чтобы 
родители в новом учебном 
году более активно участво-
вали в жизни школы и фор-
мировании нового качества 
образования. Пожелаю им 
терпения и веры в своих 
детей! Со своей стороны за-
верю, что руководство края 
сделает все возможное для 
того, чтобы образование в 
нашем регионе было луч-
шим в стране..ПРОЕКТЫ.

Юные исследователи, дети «Росинки»
Исследовательские 
проекты дошколят? 
Волонтеры, которым 
пять лет от роду? Не 
удивляйтесь. Все это 
– воспитанники Стан-
ционно-Ребрихинского 
детского сада «Росинка».П   

«Росинку» посещают 90 до-
школят. По словам председате-
ля комитета по образованию 
администрации Ребрихинского 
района Ольги Юдаковой, это 
одно из самых больших в рай-
оне дошкольных учреждений 
и уж точно самое продвинутое, 
работающее по оригинальным 
авторским методикам.

На мини-поле – аккуратные 
таблички, на которых печат-
ными буквами, чтобы малы-
ши могли прочесть, написано, 
какая культура тут поспевает, 
когда и кем посажена. Детсадов-
цы ухаживают за делянками 
учебно-опытного участка, а вы-
ращенную рассаду с помощью 
взрослых раздают предприяти-
ям и учреждениям. Малышей 
в экологическом эксперименте 
поддержали взрослые – родите-
ли, предприниматели, работ-
ники зерноперерабатывающего 
комбината, магазинов, медпун-
кта, библиотеки, местной ад-
министрации. Теперь станцию 
Ребриха украшает множество 
клумб, а в прошлом году там 
был заложен сквер «Касмала».

Во главе просветительского 
экологического проекта стоит 
старший воспитатель Вален-
тина Крюкова. В «Росинку» 
она пришла после окончания 

Барнаульского пединститута 
38 лет назад. Произнесла – и 
удивилась: «Неужели уже трид-
цать восемь?» Десять из них 
Валентина Викторовна зани-
мается с дошколятами исследо-
вательскими проектами здесь, 
на собственном опытном участ-
ке. Как сказала заведующая дет-
ским садом Лидия Дунченко, 
эту территорию правильнее 
называть комплексной разви-
вающей средой, гармоничной с 
социальным окружением. С ее 
организацией воспитателям и 
детям помогают мамы и папы, 
жители станции Ребриха. Отка-
за «Росинке» нет. Невозможно 

отказать, когда видишь, как 
старается малышня. Каждый 
созданный совместными ста-

раниями уголок подстегивает 
интерес юного исследователя. 
Есть у самого маленького в крае 
волонтерского движения и 

свои звездочки. Имена Веро-
ники Власовой, Алисы Клинос 
и их друзей, которые еще и в 

школу-то не ходят, уже значатся 
в числе победителей номина-
ций краевых конкурсов «От-
крытие» и «Я – исследователь».

Л  
Летом «Росинка» реализует 

целый блок проектов. Сад кам-
ней украшают настоящие веко-
вые валуны. Полей на такой в 
жаркую погоду воду – и вот тебе 
готовая иллюстрация к теме 
круговорота воды в природе. 
На тропе туриста дети занима-
ются геологоразведкой, чтобы 
в День геолога представить са-
мые ценные образцы пород, 
найденные на подсыпанных 
галькой и гравием дорожках. 
Отдельный участок выделен 
под лекарственные травы, по 

осени их собирают в букетики 
и дарят ветеранам. К настоя-
щему маленькому лесному 
пруду подходим очень тихо, 
чтобы не спугнуть местных 
обитателей – семью лягушек. 
Она появилась в этом году как 
доказательство сложившейся 
экосистемы водоема. Весной 
по его берегам расцветают ку-
пальницы, есть идея развести 
кувшинки. Ловлю чей-то насто-
роженный взгляд из зеленых 
зарослей. Это Водяной, хозяин 
пруда. Детский сад же, как здесь 
без сказки! В этом году подведе-
ны итоги 4-летних наблюдений 
за жуком-плавунцом. Получа-

ется, малыши начинают свои 
исследования со второй млад-
шей группы, то есть с трех лет?

– Так и есть. Причем детей 
не оторвать, им интересно. Все 
лето продолжается эта удиви-
тельная познавательная исто-
рия, экспериментальная, при-
родоохранная, этнокультурная, 
– рассказывает Валентина Крю-
кова. – Но ничего не возника-
ет на пустом месте. Пришел в 
коллектив новый человек, мы к 
нему присматриваемся: к чему 
тяготеет, чем интересуется. И 
создаем условия для авторских 
проектов, реализуемых вместе 
с ребятишками. Это новая фи-
лософия, в которой старший 
воспитатель – тьютор, помо-
гающий коллегам выстроить 
авторскую образовательную 
траекторию, наработать соб-
ственный уникальный стиль.

Коснемся лишь нескольких 
направлений работы педагогов 
«Росинки». У Елены Выхристо-
вой большой опыт естествен-
но-научной деятельности, без 
него не получилось бы создать 
опытный участок и разрабо-
тать программу, перенимае-

мую сейчас другими детскими 
садами края. Фолк-студией 
«Ладушки» вот уже 15 лет ру-
ководит Надежда Книсс. Елена 
Захарова с помощью родителей 
создала богатую экспозицию 
музея русского быта. Наталья 
Печейкина делает авторские 
куклы и русские костюмы. От 
нее мы с удивлением узнали, 
что на девичий сарафан, если 
шить его по канонам, уходит 
9 метров ткани.

Коллеги, воспитанники и 
добровольные помощники 
«Росинки» с теплотой говорят 
о Валентине Крюковой. Среди 
них немало тех, кому она помог-
ла вернуть здоровье и радость 
жизни. Это не другая тема, а 
ее продолжение. Валентина 
Викторовна, активный блогер 
и автор методичек по ЗОЖ, вне-
дряет технологии оздоровле-
ния в практику детсадовских 
занятий. Дошколята с удоволь-
ствием осваивают несложный 
массаж ладошек, упражнения 
дыхательной гимнастики. Ре-
зультат – дети «Росинки» болеют 
куда реже своих сверстников 
в других детских садах.
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Экологическое воспитание детей «Росинки» начинается с маленькой клумбы.Валентина Крюкова на опытном участке детского сада.

.ЕСТЬ МНЕНИЕ.
Возможности расширяются

Людмила Шлаузер, и. о. главы 
администрации Ребрихинского 
района:

– Район уделяет много внимания 
развитию кадрового потенциала, 
практически все учительские ва-
кансии у нас закрыты. Работаем по 
программам переподготовки педаго-
гов, целевым направлениям в вузы. За 
последние три года в район прибыли 
12 молодых учителей, все закрепились 
и хорошо работают. В качестве под-
держки выплачиваем им подъемные 
и дополнительную стимулирующую 
надбавку к заработной плате, включи-
ли их в жилищную программу.

Как инструмент кадровой подго-
товки на базе Ребрихинской средней 
школы работает Школа молодого пе-
дагога. Опытные коллеги курируют 
новичков в шефских парах. Как ре-
зультат такой работы – победы наших 
учителей в краевых профессиональ-

ных конкурсах, есть у нас и свои лау-
реаты Губернаторской премии имени 
С.П. Титова. Без высокой квалифика-
ции педагогов невозможен детский 
успех. С каждым годом все больше 
выпускников получают аттестаты 
с отличием. А в 2017-м семеро сдали 
экзамен на 90 баллов и выше.

Кратко – об оптимизации образо-
вательной сети. Опыт объединения 
юрлиц мы начали нарабатывать 
еще три года назад, время показало 
оправданность этой меры. Во-первых, 
у руководителя укрупненной школы 
появилась возможность гибко выстра-
ивать учебный процесс. Педагог од-
ной школы может вести предметы в 
другой, а ребенок – получать знания в 
комфортных условиях современных 
классов. Транспортная доступность не 
проблема, ведь благодаря программе 
«Школьный автобус» практически у 
каждой школы есть свой транспорт.

Вместе мы сила!
Вячеслав Третьяков, председа-

тель родительской общественно-
сти Рубцовска, член президиума 
краевого совета родительской об-
щественности:

– Сегодня родителям нельзя оста-
ваться сторонними наблюдателями 
процессов в образовании. В крае 
сложился успешный опыт государ-
ственно-общественного управления 
и социального партнёрства. Регуляр-
ные краевые родительские собрания,  
видеоконференции «Академии роди-
телей», муниципальные совместные 
собрания родительской обществен-
ности и руководителей сферы обра-
зования Рубцовска – все это делается 
в интересах ребенка. Как участники 
управления системы образования, 
мы влияем на качество обучения и 
воспитания.

Так, в рамках родительского контро-
ля образовательного процесса я могу 
видеть, сколько часов отработал тот 
или иной педагог по своему предмету, 
соотнести качество его работы с ито-
гами контрольных работ и экзаменов 
ребят. Но правовой нигилизм, распро-
страненный среди родителей, приво-
дит к тому, что лидеру родительской 
общественности на стороне педагогов 
приходится защищать интересы ребён-
ка, его права на комфортные условия 
обучения. Чтобы ушло потребительское 
отношение иных мам и пап к другим 
участникам образования, должны ис-
чезнуть безразличие и безучастность.

Родители могут и должны стать 
силой, формирующей общественное 
мнение, вселяющей в умы подростков 
желание проявлять инициативу, бороть-
ся за свои права, стремиться к прогрессу.

Молодо – не зелено
Кристина Гизбрехт, учитель на-

чальных классов школы № 7 Зарин-
ска, победитель краевого конкурса 
«Педагогический дебют»:

Заринск перспективный уже хотя 
бы потому, что поддерживает педа-
гогическую молодежь всеми доступ-
ными средствами. Для меня стали 
хорошей поддержкой подъемные и 
доплаты, методическая помощь ад-
министрации и роно, в том числе и 
во время подготовки к краевому кон-
курсу «Педагогический дебют», мой 
шеф-наставник Ольга Григорьевна Гу-
барева. Быстро решился и жилищный 
вопрос. Троим выпускникам педвуза, 
приехавшим работать в Заринск, город 
выделил просторную трехкомнатную 
квартиру. Мэр Заринска приезжал к 
нам в гости, чтобы посмотреть, как 
все устроилось. Мы пили чай, разго-
варивали. Это была искренняя заин-
тересованность, понимание того, что 
от добра добра не ищут.

После победы в «Педдебюте» 
жизнь моя изменилась. Мироощу-
щение стало иным, повысилась 
самооценка, узнала много нового 
после общения с коллегами из дру-
гих районов. Так,  после посещения 
открытого урока, на котором учи-
тель с учениками сделали стен-
газету, пополнилась моя копилка 
методов и приемов организации уро-
ка. Стенгазета как интерактивная 
форма групповой работы с детьми 
– это находка!

Весной у меня был первый выпуск, 
мой любимый 4 класс. Так трудно 
было с ними прощаться, так радост-
но, что в средние классы они ушли 
увлеченными и любознательными. 
Новички – около тридцати первокла-
шек. После победы в «Педагогическом 
дебюте» меня узнали в городе, очень 
приятно, что родители специально 
старались записать своего ребенка 
в мой класс. 

С
Валентина Крюкова – отличник народного просвеще-
ния, лауреат Губернаторской премии им. С.П. Титова 
в номинации «Пропаганда педагогических знаний и 
передового опыта». Исследовательские проекты ее 
воспитанников традиционно становятся призерами 
краевых конкурсов «Я – исследователь», «Юный ис-
следователь», «Первые открытия», «Солнцеворот».

«В    
 – ,  
   
 , 
  ».

«К      
 ,    
 ».

Материалы полосы подготовили Тамара ПОПОВА, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

В новый учебный год – за новыми успехами.
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Кстати, в Алтайском крае принимаются 
жесткие меры для недопущения распростра-
нения вируса африканской чумы свиней. Си-
туация осложняется тем, что опасный вирус 
пришел в Сибирь. В Омской области уже за-
фиксированы его очаги.

По словам начальника управления ветери-
нарии Алтайского края Владимира Ведяпина, 
ряд предприятий региона сменили постав-
щиков кормов.

– Мы полностью отказались от поставок 
кормов из Омской области, – отмечает Па-
вел Крайняк. – Перешли на сотрудничество 
с новосибирской компанией. Дальше будем 
запускать свой комбикормовый завод. У нас 
введены жесточайшие меры биобезопасности 
– получили третий компартмент – один из 
самых высоких. На производство запрещено 
приносить с собой абсолютно все. 

Сегодня в регионе применяется весь 
комплекс мер для предотвращения угрозы 
вируса, который опасен как для крупных 
производств, так и для индивидуальных под-
ворий и фермерских хозяйств. Речь идет о том, 
чтобы жестко соблюдались предписанные 
требования.

В крае действует соответствующая ведом-
ственная целевая программа. В этом году на 
проведение противоэпизоотических меро-
приятий направят более 30 млн рублей. При-
обретают средства индивидуальной защиты, 
лабораторное оборудование, установки для 
уничтожения биологических отходов, хо-
лодильные камеры для хранения задержан-
ных животноводческих грузов. В 2017 году 

увеличен объем субсидий на приобретение 
лабораторного оборудования и дезинфекци-
онной техники.

– Ветеринарные службы контролируют 
безвыгульное содержание, но, к сожалению, 
выявляются нарушения в личных хозяй-
ствах, – рассказывает Владимир Ведяпин. – За 
последний месяц выдано 84 предписания. 
Согласно правилам свиньи должны содер-
жаться на закрытой территории, однако 
не все граждане относятся с пониманием 
к соблюдению правил. Особенно хочется 
подчеркнуть, что при выявлении вируса по-
головье в зоне не менее чем в 5 километрах 
подлежит выемке.

Со стороны краевой власти в настоящее вре-
мя принимаются дополнительные меры. Они 
будут заключаться в том, чтобы ужесточить 
требования к тем, кто содержит поголовья 
в личных подсобных хозяйствах, в неболь-
ших фермерских хозяйствах, на крупных 
комплексах.

– Мы намерены также сократить до ми-
нимума поголовье дикого кабана в регионе, 
– подчеркивает Александр Карлин. – Анализ 
показывает, что одной из наиболее вероятных 
версий является перенос вируса именно через 
диких животных, которые имеют свойство 
миграции. К тому же, если владельцы личных 
подсобных хозяйств выезжают в леса, на при-
роду, также создается угроза дополнительного 
канала заноса инфекции.

Необходимые поручения управлению ве-
теринарии, администрациям районов уже 
даны. Делается все, чтобы эти требования 
соблюдались.

Кристина ЛИВЕР

СОЦИУМ

  ПРОИЗВОДСТВО .

  НОВОСТИ .

  ПОКАЗАТЕЛИ .

Как комарик укусил
В Алтайском крае с сегодняшнего дня стартует прививоч-

ная кампания против гриппа. К этому числу в медучрежде-
ния привезут первую партию вакцины «Совигрипп». 

Регион получит более 114 тыс. доз вакцины, которые в первую 
очередь распределят по детским поликлиникам. Чуть позднее, 
до 29 августа, доставят 405,5 тыс. доз для взрослых. Следующие 
партии придут к 20 сентября 15 октября. Прививочная кампания 
в крае закончится 31 октября, информируют в региональном 
Минздраве.

В 2017 году по плану должны привить не менее 40% жителей 
края, или почти 1 млн 40 тыс. человек. В том числе 209 тыс. 
детей. Ребенка можно привить бесплатно в поликлинике по 
месту жительства. 

Алёна ИВАНОВА

  Равный равному
Сегодня в Барнауле откроется образовательная сессия 

межрегионального центра подготовки волонтеров XIX Все-
мирного фестиваля молодежи и студентов. Само масштабное 
мероприятие состоится в октяб ре в Сочи.

Летняя школа будет проходить на базе опорного Алтайского 
государственного университета. От Алтайского края в обра-
зовательной сессии примут участие 27 человек, Республики 
Алтай – восемь. Также на сессию приглашены лучшие волон-
теры АТР и АлтГУ.

Таким образом, общее количество участников составит около 
40 человек. Из них 27 поедут в октябре в Сочи.

Подготовка волонтеров продлится до 25 августа. Ожидается 
насыщенная программа. Так, например, эксперты проведут 
различные интерактивные занятия. Обучение будет вестись 
по технологии «Равный равному».

Светлана ЯКОВЛЕВА

В кресле – безопаснее
В течение недели госавтоинспекторы Алтайского края 

проводили профилактическое мероприятие «Автокресло 
– детям».

В это время они осуществляли пристальный контроль за 
соблюдением правил перевозки юных пассажиров. Полицей-
ские вручали водителям памятки о правилах перевозки детей 
в автомобилях, объясняли порядок использования различных 
видов детских удерживающих устройств и предупреждали о 
возможных последствиях несоблюдения правил дорожной 
безопасности. При этом нарушителей ПДД они привлекали к 
административной ответственности.

– В ходе мероприятия около 400 водителей привлечены к 
ответственности за нарушение требований правил дорож-
ного движения в части перевозки детей в транспортных 
средствах. В отношении более 1500 автолюбителей были 
составлены административные материалы за управление 
транспортным средством с непристегнутым ремнем безо-
пасности. 

За невыполнение требований правил дорожного движе-
ния виновные привлекаются к ответственности по части 3 
статьи 12.23 КоАП РФ, предусматривающей наказание в виде 
административного штрафа в размере 3000 рублей, – отметил 
инспектор отделения пропаганды безопасности дорожного 
движения УГИБДД ГУ МВД России по Алтайскому краю старший 
лейтенант полиции Александр Фараносов.

Людмила ЕРМОЛИНА

  АПК .

  ПРАЗДНИК .

В Завьяловском рай-
оне, как и в других хо-
зяйствах края, вовсю 
идет уборка урожая. По 
данным на 16 августа, 
намолочено 9000 тонн 
зерна, что составляет 
5 – 7% от общего пред-
полагаемого урожая.

Когда мы приехали в колхоз 
«Фрунзенский», его председа-
тель Владимир Максимович 
Шишов был уже там. Он с удо-
вольствием рассказал нам о 
ходе уборочной и заготовке 
кормов.

– Уборку озимых мы уже 
закончили. Средняя урожай-
ность составила 21 центнер с 
гектара, на отдельных полях 
– более 30 центнеров с гектара, 
– говорит он.

В общей сложности озимые 
культуры в хозяйстве занима-
ют ежегодно около 1 тысячи 
гектаров. Это оптимальный 
клин для предприятия. Хозяй-
ство выращивает и пшеницу, 
и тритикале, и рожь. Озимую 
рожь там возделывают уже 
несколько десятилетий. Так 
как культура по нынешним 
временам не слишком при-
быльная, она в основном идет 
на корма в животноводстве: 
зеленая – на раннюю подкор-
мку, вызревшая – на зерновую 
патоку, которую добавляют в 
кормосмесь. Использование 

такой добавки существенно 
прибавляет надои и позволяет 
выручить за счет реализации 
молока неплохие деньги.

Выращивать озимую пше-
ницу начали три года назад, 

она имеет одно важное пре-
имущество перед другими 
зерновыми – рано вызревает. 
В июле уже получают первое 
зерно и реализуют, тем са-
мым имея денежный запас 
на дальнейшее проведение 
уборочной. Кроме того, озимая 
пшеница более урожайная, 
чем яровая. К примеру, яро-
вые дают в плодородные годы 
12 – 14 центнеров с гектара, 
озимые – не меньше 20.

Сейчас в хозяйстве идет 
уборка раннеспелого сорта 
яровой пшеницы. Этот год, 
по словам руководителя хо-
зяйства,  неординарный по 
погодным условиям. Весна 

была ранняя и холодная, что 
повлияло на процесс кущения 
всходов раннего сева. Видовая 
урожайность по ранним со-
ртам на уровне 15 центнеров 
с гектара, по позднеспелым 
сортам – 25 – 30 центнеров с 
гектара.

Ежегодно хозяйство про-
бует выращивать новые вы-
сокоприбыльные культуры. 
В этом году впервые посеяли 
чечевицу, много лет уже воз-

делывают кукурузу на зерно. 
Все эти нововведения для того, 
чтобы не оплошать с ценами 
на рынке, придержать зерно-
вые, которые идут за бесценок, 
и реализовать те, что нынче 
в дефиците.

Особенность текущей убор-
ки – раздельный способ. В этом 
году было много дождей, и сей-
час на полях с вызревшими 
культурами есть зелень, так 
называемый подгон. Поэтому 

значительная часть площадей 
убирается через свал.

Занимается хозяйство и 
семеноводством, закупая 
суперэлиту в селекционных 
институтах.

В хозяйстве имеются су-
шильные мощности, в том 
числе несколько лет назад уста-
новили карусельную сушилку 
алтайского производства с це-
лью сушки мелкосемянных 
культур в щадящем режиме.

Кстати, общая площадь уго-
дий в колхозе «Фрунзенский» 
– 19 тысяч гектаров. Зерновые 
и зернобобовые занимают 
10 тысяч гектаров, 3,5 тыся-
чи гектаров – технические 
культуры, остальное – под 
кормами.

Чтобы качественно обрабо-
тать такое количество земли, в 
хозяйстве регулярно обновля-
ют технику. В этом году на но-
вые машины потратили более 
75 миллионов рублей. Купили 
два зерноуборочных комбай-
на, самоходную косилку, два 
трактора, почвообрабатываю-
щий комплекс, культиватор, 
рулонный пресс-подборщик, 
косилку, кормораздатчики, 
плуг, лущильник, опрыски-
ватель.

У Марины Пономаренко, 
заместителя главы админи-
страции Завьяловского рай-
она, мы узнали, как обстоит 
дело с уборкой в районе в 
целом. Уборочная площадь 
зерновых и зернобобовых 
культур составляет около 
70 тысяч гектаров, из которых 
более 4 тысяч гектаров зани-
мают озимые. К их обмолоту 
в районе приступили после 
25 июля. На сегодня намоло-
чено 4500 тонн. Сейчас идет 
уборка ранних яровых овса 
и ячменя, а также хозяйства 
косят чечевицу и первые 
гектары пшеницы ранних 
сроков сева. По сравнению с 
прошлым годом урожайность 
больше. Все это замглавы ад-
министрации связывает с 
тем, что проведена серьезная 
работа в зимний период, что-
бы предотвратить развитие 
болезней сельхозкультур. В де-
кабре администрация района 
инициировала учебу аграриев, 
пригласив преподавателей и 
ученых Алтайского института 
повышения квалификации ру-
ководителей и специалистов 
агропромышленного комплек-
са. Как результат – активные 
фитосанитарные мероприя-
тия и хороший урожай.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 

Сергей БАШЛЫЧЕВ 
(фото)

– Сыр созрел, – улыбается Елена Про-
скурина. – Люблю говорить эту фразу. 
Девять лет назад, успешно окончив 
Международный колледж сыроделия, 
устроилась на известное в Алейске пред-
приятие. За смену готовим до 6 тонн 
молочного продукта. Среди популярных 
сортов – «Российский», «Витязь».

На вопрос, как определить свежесть 
продукта, опытный мастер отвечает: 
«У твердых сортов сыра должны быть 
круглые ровные глазки плюс пряный 
сладковатый запах».

– На вкус продукта влияют не толь-
ко добавленные ингредиенты, но и 
настроение человека. Хочу выразить 
благодарность людям, которые привили 
любовь к профессии. Это мастер Люд-
мила Алексеевна Стригина, наставники 
Надежда Владиславовна Коняева и Га-
лина Николаевна Темникова, технолог 
Эльвира Лаизовна Роор, руководители 
Александр Иванович Скорлупин, Татья-
на Евгеньевна Минеева, – подчеркнула 
Елена.

Организаторы подготовили для барна-
ульцев забавные конкурсы. Например, 
участникам предлагали прокатить на 
скорость сырную голову, вернее, колесо, 
оклеенное пленкой для молочного про-
дукта. Первыми ринулись в бой подруги 
Ольга Муленок и Елена Князева.

– Мы каждый год приходим на фести-
валь. Смотрим, как наши дети из ансам-
бля казачьей песни «Услада» выступают 
на сцене, одновременно поддерживаем 
настроение – активно проявляем себя на 
празднике. Испытание было непростым, 
но веселым и интересным. Да еще и приз 
дали – головку любимого «Ламбера», – 
говорит Елена.

Праздник проходил под эгидой пра-
вильного питания и здорового образа 
жизни. На одной из площадок органи-
зовали фитнес-зоны, где желающие 
под руководством профессиональных 
инструкторов осваивали уроки йоги, 
пилатеса, аэробики и других популяр-
ных направлений. В субботу у стелы 
«Нулевой километр» работала детская 
анимационная площадка с многочис-
ленными мастер-классами. О развитии 
сыроделия на Алтае рассказывали в исто-
рическом павильоне с выставочными 
экспонатами.

Следующим масштабным гастро-
номическим событием в крае станет 
«АлтайПродМаркет». Третья торгово-про-
довольственная биржа деловых кон-
тактов состоится в конце октября. Пока 
организаторы подбирают подходящую 
площадку.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА,
 Андрей КАСПРИШИН

 (фото)

Первые девять тысяч
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Хозяйство выращивает и пшеницу, и тритикале, и рожь.

Уборка идет полным ходом.

Сводка
О заготовке кормов по состо-

янию на 7 августа 2017 года по 
районам края, по данным Ми-
нистерства сельского хозяйства 
Алтайского края (в центнерах кор-
мовых единиц на условную голову)

Наименование 
районов

ц к. ед.

Троицкий 26,4
Кытмановский 20,5
Мамонтовский 18,9
Суетский 18,1
Заринский 17,1
Баевский 16,7
Тогульский 15,8
Родинский 15,7
Бийский 15,3
Романовский 14,8
Петропавловский 14,5
Целинный 14,5
Быстроистокский 14,4
Шипуновский 14,1
Егорьевский 13,7
Павловский 13,6
Славгородский 13,3
Новичихинский 13,2
Алтайский 12,9
Благовещенский 12,8
Завьяловский 12,8
Алейский 12,7
Красногорский 12,7
Михайловский 12,4
Немецкий 
национальный 12,3
Третьяковский 12,2
Поспелихинский 11,9
Рубцовский 11,9
Тюменцевский 11,9
Локтевский 11,8
Первомайский 11,6
Тальменский 11,5
Топчихинский 11,5
Крутихинский 11,0
Зональный 10,7
Краснощековский 10,5
Угловский 10,5
Шелаболихинский 10,4
Кулундинский 10,3
Смоленский 10,1
Змеиногорский 10,0
Каменский 9,6
Ребрихинский 9,5
Усть-Пристанский 9,2
Советский 9,0
Хабарский 9,0
Ельцовский 8,1
Усть-Калманский 8,0
Табунский 7,9
Калманский 7,6
Солтонский 6,5
Солонешенский 6,4
Бурлинский 6,2
Косихинский 6,2
Панкрушихинский 6,1
Курьинский 6,0
Волчихинский 5,3
Ключевский 4,7
Чарышский 4,0
Залесовский 3,8
Итого: 11,7

В    , 
    -
   . 
В    
      
,    
–  –    .

Площадка для инвестиций «Господа, сыр созрел!»
(Начало на 1 стр.)

(Начало на 1 стр.)

Во время парада производителей молочных продуктов.

Более 20 алтайских сыроделов 
представили продукцию на фестивале 

алтайского сыра.

КСТАТИ
Фестиваль «Дни алтайского 
сыра» трижды попадал в 
Книгу рекордов России – с са-
мой длинной сырной косичкой, 
огромной сырной головой и 
массовой дегустацией сыра.
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Продам водонепроницаемые баннеры.
Любые большие размеры под заказ. 8-923-118-5927.

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 502-897.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78, ФАКС 63-44-30.

Алтайская краевая общественная организация «Украинское 
землячество на Алтае» выражает глубокое соболезнование 
Ильиных Валентине Яковлевне по поводу смерти матери

Ольги Степановны.

Сообщение о проведении торгов
Организатор торгов (далее ОТ) – финансовый управляющий 

Павельевой Ларисы Вячеславовны Бортяков В.В. (656906, г. Барна-
ул-34, а/я 450, тел. 8-903-948-9195, vlbortyakov@ya.ru) объявляет о 
проведении повторных торгов по продаже имущества граждани-
на-должника Павельевой Л. В. (г. Барнаул, пр. Ленина, д. 151, кв. 83, 
ИНН 222207713264, СНИЛС 036-647-889-98) в составе (наименование 
лота, начальная цена без НДС):

Лот № 2: Доля ООО «АТЦ Октябрьский» (ИНН 2224082540) -100%. – 
9 000 руб.

Лот № 3: Доля ООО «Дитрон» (ИНН 2221050148) -100%. – 9 000 руб.
Лот № 4: Доля ООО «Астра Плюс» (ИНН 2225061461) -100%. – 9 000 руб.
Торги проводятся в форме аукциона, открытого по составу участ-

ников с открытой формой подачи предложений.
Шаг аукциона – 5%, задаток в размере 20% от начальной цены 

продажи.
Торги и подведение результатов 28.09.2017 года в 10.00 час. (вре-

мя мск) на электронной площадке ООО «Фабрикант.ру», в сети «Ин-
тернет» по адресу: https://www.fabrikant.ru/.

Прием заявок осуществляется оператором электронной площад-
ки (ОЭП) по адресу: https://www.fabrikant.ru/ с 09.00 час. 28.08.2017 г. 
до 17.00 час. 26.09.2017 г. (время мск).

Для участия необходимо подать заявку, заключить договор о за-
датке, внести задаток по реквизитам: р/с № 40817810700004423386, 
«СИБСОЦБАНК» ООО, г. Барнаул, БИК 040173745, к /с 
30101810800000000745.

Получатель: Павельева Лариса Вячеславовна, ИНН 
222207713264.

К заявке прилагаются: выписка из ЕГРЮЛ/ЕГРИП; копии доку-
ментов, удостоверяющих личность (для ФЛ); наименование, све-
дения об организационно-правовой форме, о месте нахождения, 
почтовый адрес (для ЮЛ), Ф.И.О., паспортные данные, сведения 
о месте жительства (для ФЛ), номер контактного телефона, адрес 
электронной почты, ИНН; копии документов, подтверждающих 
полномочия руководителя (для ЮЛ); сведения о наличии или об 
отсутствии заинтересованности заявителя по отношению к долж-
нику, кредиторам, арбитражному управляющему и о характере 
этой заинтересованности, сведения об участии в капитале заяви-
теля арбитражного управляющего, а также саморегулируемой ор-
ганизации арбитражных управляющих, членом которой являет-
ся финансовый управляющий.

Подтверждение регистрации заявки на участие в торгах направ-
ляется заявителю в форме электронного документа в день регистра-
ции заявки ОЭП. Победителем торгов признается участник, пред-
ложивший наиболее высокую цену.

Решение ОТ об определении победителя оформляется протоко-
лом о результатах проведения торгов.

В течение 5 дней ОТ направляет победителю предложение за-
ключить договор купли-продажи. В случае отказа или уклонения 
победителя от подписания договора в течение 5 дней с даты полу-
чения предложения ОТ задаток не возвращается, и ОТ вправе пред-
ложить заключить договор купли-продажи имущества должника 
участнику торгов, которым предложена наиболее высокая цена по 
сравнению с ценой, предложенной другими участниками торгов, 
за исключением победителя торгов.

Победитель торгов обязан оплатить за имущество в течение 30 
дней с даты подписания договора купли-продажи по реквизитам: 
р/с № 40817810400004423301, «СИБСОЦБАНК» ООО, г. Барнаул, 
БИК 040173745, к/с 30101810800000000745.

Получатель: Павельева Лариса Вячеславовна, ИНН 222207713264.
Ознакомление с документацией и имуществом – в течение сро-

ка приема заявок по адресу: г. Барнаул, ул. Ползунова 26, к. 22 в ра-
бочие дни с 10.00 до 13.00 по местному времени по предваритель-
ной записи по телефону ОТ: 8-903-948-9195.

Сообщение о проведении торгов
Организатор торгов, внешн. управл. ООО «Барнаульский 

литейный завод» (должник) (ОГРН 1122223007873, ИНН 2223588076, 
г. Барнаул, пр-кт Космонавтов, д. 8/24) Бовкуш Илья Владимирович 
(ИНН 222390945261, СНИЛС 145-341-74753), член САУ «Авангард» (ИНН 
7705479434, ОГРН 1027705031320, г. Москва, ул. Макаренко, 5 стр. 1-а, 
офис 3), объявляет о проведении торгов недвижимым имуществом (с 
правом аренды земли под зданиями) в составе лотов: 1) здание склада 
газобаллонов, лит. 12, кадастровый номер (кад №): 22:63:010225:117, пло-
щадью (S) 841,9 кв. м. Цена – 2108000 руб. 2) здание материального скла-
да ОКСа, лит. 10, кад. № 22:63:010225:115, S – 67,6 кв. м. Цена -104000 руб. 
3) здание, 48, кад. №: 22:63:010225:102, S – 73,2 кв. м. Цена – 168000 руб. 
4) здание пожарного депо с подвалом и пристроенным складом, ли-
тер 6, 6А, кад. № 22:63:010225:252, S – 558,8 кв. м. Цена – 1314000 руб., 
5) здание склада, литер 49, кад. № 22:63:010225:108, S – 100,3 кв. м. Цена – 
401000 руб. 6) здание литейного цеха серого чугуна с пристроями, 
литер 34, кад. №: 22:63:010225:223, S – 10051,9 кв. м. Цена – 14675000 
руб., 7) здание склада с пристроем, литер 36, кад. №: 22:63:010225:257, 
S – 396,2 кв. м. Цена – 566000 руб. 8) здание насосной станции с при-
строями осветительной станции, компрессорной, лит. 8, 8А, 8Б, 8В, 
кад. № 22:63:010225:228, S – 4724,5, Цена – 14183000 руб., 9) здание 
административно-бытового корпуса с подвалом и пристроями пе-
шеходных галерей, лит. 33, кад. №: 22:63:010225:111, S – 3834,1 кв. м. 
Цена – 5520000 руб. 10) здание ацетиленовой станции с пристроем, 
лит. 11, 11А, кад. № 22:63:010225:116, S – 344,1 кв. м. Цена – 591000 руб. 
11) здание литейного цеха серого чугуна с пристроями, литер 32, 
кад. № 22:63:010225:118, S – 33790,7 кв. м. Цена – 28848000 руб. 12) зда-
ние корпуса цеха точного литья с пристроями, литер 13, 13 а, 13 б, 
13 в, 13 д, 13 е, 13 ж, 13 и, 13 к, 13 л, 13 м, 13 н, кад. №: 22:63:010225:101, 
S – 17179,1 кв. м. Цена – 21648000 руб. 13) административно-бы-
товой корпус с подвалом и пристроями, 35, 35 А, 35 Б, 35 В. 35 Д, 
кад. № 22:63:010225:247, S – 6182,5 кв. м. Цена – 7999000 руб. Имуще-
ство находится по адресу: Лоты 1, 2, 4, 8, 10 – Барнаул, пр-кт. Космо-
навтов, 8/18, Лоты 3, 12 – Барнаул, пр-кт. Космонавтов, 8/28, Лоты – 
5, 6, 7, 9, 11 – г. Барнаул, пр-кт. Космонавтов, 8/24. Лот 13 – Барнаул, 
в 59,17 м восточнее цеха серого чугуна, пр-кт. Космонавтов, 8/24.

Торги в форме аукциона (открытая форма предложения о цене) 
на ЭТП ОАО «Российский аукционный дом» (http://lot-online.ru). Тор-
ги – 13.10.17 г. в 07.00 (здесь и далее время мск). Шаг аукциона – 5% 
от начальной цены.

Прием заявок на участие производится с 28.08.17 г. (00.00) по 
11.10.17 г. (00.00) (http://lot-online.ru). Заявка – на русском языке и со-
держит: наименование, организационно-правовая форма, место 
нахождения, почтовый адрес (для юр. лица); Ф.И.О., паспортные 
данные, место жительства (для физического лица); телефон, элек-
тронную почту, сведения о заинтересованности к должнику, кре-
диторам, арбитражному управляющему, сведения об участии в ка-
питале САУ «Авангард». Приложение к заявке: актуальная выписка 
из ЕГРЮЛ (для юр. лица), актуальная выписка из ЕГРИП (для ИП), па-
спорт (для физ. лица), надлежащим образом переведенный на рус-
ский язык документ о гос. регистрации юр. лица или физ. лица в 
качестве ИП (для иностранного лица), документ, подтверждающий 
полномочия. Для участия вносится задаток в сумме 10% от началь-
ной цены на счет должника 40702810200290008083 в Ф-Л БАНКА 
ГПБ (АО) В г. Новосибирске г. Новосибирск (БИК 045004783, кор. счет 
30101810400000000783), назначение: «Задаток за участие в торгах».

Победитель – участник, предложивший наивысшую цену на тор-
гах. Итоги торгов – 13.10.2017 г., http://lot-online.ru. Победитель обязан 
подписать договор в срок 5 дней со дня его получения. Оплата в тече-
ние 30 дней с даты заключения договора на счет, указанный выше.

Ознакомление с лотом: тел. 8-983-171-8486, e-mail: buz-part@mail.ru, 
адрес: 656038, г. Барнаул, а/я 705.

Промежуточный отчет управляющего в суде – 14.12.2017 г. в 11.00 
(г. Барнаул, пр. Ленина, 76, каб. 425).

Сообщение о проведении торгов
Организатор торгов (далее ОТ) – финансовый управляющий Па-

вельева Вячеслава Петровича Бортяков В.В. (656906, г. Барнаул-34, а/я 
450, тел. 8-903-948-9195, vlbortyakov@ya.ru) объявляет о проведении 
повторных торгов по продаже имущества гражданина-должника Па-
вельева В.П. (г. Барнаул, пр. Ленина, д. 151, кв. 83, ИНН 222175804276, 
СНИЛС 035-647-890-91) в составе (наименование лота, начальная 
цена без НДС):

Лот № 1: Здание нежилое, 159,9 кв. м. Адрес (местонахождение) 
объекта: г. Славгород, ул. Карла Либкнехта, д. 172-а, кадастровый (ус-
ловный) номер объекта: 22:71:010716:122 – 135 000 руб.

Лот № 2: Доля ООО «Пятый-Элемент» (ИНН 0411171059) – 100 %. – 
9 000 руб.

Торги проводятся в форме аукциона, открытого по составу участ-
ников с открытой формой подачи предложений.

Шаг аукциона – 5%, задаток в размере 20% от начальной цены 
продажи.

Торги и подведение результатов 28.09.2017 года в 10.00 час. (вре-
мя мск) на электронной площадке ООО «Фабрикант.ру», в сети «Ин-
тернет» по адресу: https://www.fabrikant.ru/.

Прием заявок осуществляется оператором электронной площад-
ки (ОЭП) по адресу: https://www.fabrikant.ru/ с 09.00 час. 28.08.2017 г. 
до 17.00 час. 26.09.2017 г. (время мск).

Для участия необходимо подать заявку, заключить договор о задатке, 
внести задаток по реквизитам: р/с № 40817810400004423686, «СИБСО-
ЦБАНК» ООО, г. Барнаул, БИК 040173745, к/с 30101810800000000745.

Получатель: Павельев Вячеслав Петрович, ИНН 222175804276.
К заявке прилагаются: выписка из ЕГРЮЛ/ЕГРИП; копии докумен-

тов, удостоверяющих личность (для ФЛ); наименование, сведения об 
организационно-правовой форме, о месте нахождения, почтовый 
адрес (для ЮЛ), Ф.И.О., паспортные данные, сведения о месте жи-
тельства (для ФЛ), номер контактного телефона, адрес электронной 
почты, ИНН; копии документов, подтверждающих полномочия ру-
ководителя (для ЮЛ); сведения о наличии или об отсутствии заин-
тересованности заявителя по отношению к должнику, кредиторам, 
арбитражному управляющему и о характере этой заинтересованно-
сти, сведения об участии в капитале заявителя арбитражного управ-
ляющего, а также саморегулируемой организации арбитражных 
управляющих, членом которой является финансовый управляющий.

Подтверждение регистрации заявки на участие в торгах направ-
ляется заявителю в форме электронного документа в день регистра-
ции заявки ОЭП. Победителем торгов признается участник, предло-
живший наиболее высокую цену.

Решение ОТ об определении победителя оформляется протоко-
лом о результатах проведения торгов.

В течение 5 дней ОТ направляет победителю предложение заклю-
чить договор купли-продажи. В случае отказа или уклонения побе-
дителя от подписания договора в течение 5 дней с даты получения 
предложения ОТ задаток не возвращается, и ОТ вправе предложить 
заключить договор купли-продажи имущества должника участнику 
торгов, которым предложена наиболее высокая цена по сравнению 
с ценой, предложенной другими участниками торгов, за исключе-
нием победителя торгов.

Победитель торгов обязан оплатить за имущество в течение 
30 дней с даты подписания договора купли-продажи по реквизи-
там: р/с № 40817810100004423601, «СИБСОЦБАНК» ООО, г. Барна-
ул, БИК 040173745, к/с 30101810800000000745.

Получатель: Павельев Вячеслав Петрович, ИНН 222175804276.
Ознакомление с документацией и имуществом – в течение сро-

ка приема заявок по адресу: г. Барнаул, ул. Ползунова, 26, к. 22 в ра-
бочие дни с 10.00 до 13.00 по местному времени по предварительной 
записи по телефону ОТ: 8-903-948-9195.

 Продаю сеновязальный шпагат. 8-923-793-1112.

 Утерянный аттестат 
№ 308425, выданный 
СОШ № 60 г. Барнаула 
в 1991 г. на имя Боброва 
Андрея Константиновича, 
считать недействительным.

Извещение о проведении собрания о согласовании
местоположения границ земельного участка

На основании Закона № 101-ФЗ от 24.07.2002 г. «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения» я, Пудовкина Ирина Александровна, 
действующая на основании доверенности 22 АА 1687354 от 05.05.2016 г. 
от собственника долей земельного участка с кадастровым номером 
22:31:030603:32 ЗАО «Колыванское», извещаю оставшихся участни-
ков долевой собственности о выделении земельного участка в счет 
долей на землях сельскохозяйственного назначения для сельскохо-
зяйственного производства, расположенного по адресу: Алтайский 
край, Павловский район, примерно в 2448 м от северной границы 
п. Молодежный в северо-восточном направлении.

Собрание о согласовании местоположения границ состоится в 
ЗАО «Колыванское» 26.09.2017 г. в 10.00 по адресу: Алтайский край, 
Павловский район, с. Колыванское, ул. Гагарина, 28.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, а так-
же представить в письменном виде обоснованные возражения отно-
сительно размера и местоположения границ выделяемого земель-
ного участка можно по адресу: Павловский район, с. Колыванское, 
ул. Гагарина, 28 с 23.08.2017 г. по 26.09.2017 г.

Кадастровый инженер: Велентеенко Оксана Владимировна, ква-
лификационный аттестат № 22-10-22, почтовый адрес: г. Новоалтайск, 
7 микрорайон, д. 5, кв. 190, электронный адрес: ooo_mesha@mail.ru, 
тел. 8-906-945-7954, номер регистрации в государственном реестре 
лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, № 1272.

Заказчик кадастровых работ: Пудовкина Ирина Александровна.
Адрес проживания: Павловский район, с. Павловск, ул. Ползуно-

ва, 29-12, телефон 8-961-240-2666.

Перестало биться сердце Владимира Иванови-
ча Полунина, журналиста, заслуженного работ-
ника культуры РФ, просто умного, доброго че-
ловека. Случилось это утром 19 августа, в день 
рождения покойного – Владимиру Ивановичу 
исполнилось 68 лет.

Владимир Иванович из поколения пишущих, 
«заболевших» газетой в детстве. Более 56 лет на-
зад в волчихинской районке была опубликована 
первая фотоинформация школьника о Дне птиц. 
В девятом классе его опыт сочинения вылился в 
газетную полосу. Еще до армии он был принят с 
испытательным сроком литсотрудником в газе-
ту. Затем было секретарство в «Сельской жизни» 
Михайловского района.

После двухгодичной службы в армии вернул-
ся в родную газету, где обрел свою вторую поло-
вину – Ларису, работавшую корректором. Так га-
зета стала его жизнью.

Была учеба на журфаке ТГУ, перевод на отделе-
ние журналистики Новосибирской ВПШ.

В 1978 году назначен собкором «Алтайской прав-
ды» по пяти южным районам, а в 1987 году возгла-
вил редакцию «Сельской правды», но по настоя-
нию крайкома КПСС был переведен редактором 
в крупнейшую газету «Новая жизнь» Павловского 
района. Издание, руководимое В.И. Полуниным, 
стало базовой редакцией для обучения кадров. 
Управление по печати и информации проводило 
здесь семинары, павловская районка стала пер-
вой в крае, где перешли на компьютерную вер-
стку и набор.

Наградой за новаторскую работу стала Почет-
ная грамота Администрации края, а в 1999 году 
Владимиру Полунину было присвоено звание 
«Заслуженный работник культуры РФ». В янва-
ре 2001 года был приглашен на работу в управ-
ление, где и работал консультантом до ухода на 
заслуженный отдых.

Но отдыха практически не было, сотрудниче-
ство с федеральными СМИ, выпуск книги-повести, 
работа на сайте и большая общественная работа 
в региональном отделении Союза журналистов – 
всем этим была наполнена профессиональная 
деятельность Владимира Ивановича буквально 
до последних дней жизни. Об этом свидетель-
ствуют и многочисленные награды, одна из них – 
Почетный знак СЖР «За заслуги перед професси-
ональным сообществом».

Информации, написанные рукой Владимира 
Ивановича, до последних дней его жизни напол-
няли сайт «Новости Алтая». Он был настоящим 
журналистом и надежным другом, отличным 
семьянином, любящим мужем, отцом, дедушкой.

Вечная ему память.
Мы глубоко скорбим по поводу смерти нашего 

друга и коллеги, выражаем искреннее
соболезнование родным и близким покойного.

Алтайкомсвязь,
Союз журналистов Алтайского края,

редакция газеты «Алтайская правда»,
группа коллег.

ПАМЯТИ ТОВАРИЩА

ПОЛУНИН
Владимир Иванович

По вопросам рекламы  
обращайтесь по телефонам: 

(3852) 634-616,
633-478
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  НАУКА И ЖИЗНЬ .
Тысячу лет назад

Петроглиф, высеченный 
в скале в Чако-Каньоне 
индейцами анасази, изо-
бражает полное солнечное 
затмение. К такому выво-
ду пришли ученые Коло-
радского университета в 
Боулдере, США, изучив ри-
сунок и оценив солнечную 
активность тысячу лет на-
зад. Пресс-релиз исследова-
ния опубликован на сайте 
EurekAlert!

В январе 2017 года иссле-
дователи из Аризонского 
университета опубликовали 
статью, в которой показали, 
что индейцы анасази, отно-
сящиеся к древним пуэбло 
и жившие почти тысячу 
лет назад, обладали выдаю-
щимися математическими 
способностями. Свои знания 
они применяли для создания 
сложных архитектурных ком-
плексов.

Самая большая угроза
Одиночество и социаль-

ная изоляция представляют 
большую угрозу человеку, 
чем ожирение. К такому вы-
воду пришли американские 
психологи. По словам экс-
пертов, взаимоотношения с 
другими людьми являются 
фундаментальной потреб-
ностью человека. Согласно 
результатам переписи в 2014 

году более четверти населе-
ния живет в одиночестве, а 
более половины граждан не 
состоят в браке.

Согласно выводам ученых 
социальная изоляция или 
одиночество увеличива-
ют риск преждевременной 
смерти в большей степени, 
чем другие факторы, включая 
ожирение.

Камень, ножницы, бумага
Японские ученые научи-

ли шимпанзе играть в игру 
«Камень, ножницы, бумага». 
Результаты опубликованы в 
журнале Primates.

В эксперименте участвовали 
семь обезьян, перед которыми 
на экране транслировались 
знаки бумаги и камня. Если 
животное выбирало бумагу, 
ему давали угощение. Анало-
гичный процесс повторился 
с сочетаниями ножниц с бу-
магой и камня с ножницами. 
Правильно играть в игру нау-
чились пять из семи приматов, 

участвовавших в исследовании. 
В среднем для обучения им по-
требовалось 307 повторов.

Аналогичный опыт провели 
с 38 детьми в возрасте от 3 до 6 
лет. Выяснилось, что обучаются 
они с той же скоростью, что и 
шимпанзе. Время, которое ре-
бенок тратил на выбор нужного 
знака, зависело от возраста ис-
пытуемого. Дети до четырех лет 
выбирали наугад. Это натолк-
нуло исследователей на вывод, 
что решать задачи с пересекаю-
щимися комбинациями люди 
учатся лишь в этом возрасте.

По материалам открытых интернет-источников подготовила 
Людмила ИЗВЕКОВА

  СЛУЖБА.

  К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ .

Думали, тревога учебная...
Каждый год 18 августа 
на Гоньбинское кладбище 
вместе с родственниками 
Юрия Филина приезжаем 
и мы, друзья, однополчане, 
чтобы отдать ему дань 
памяти и уважения…

Гвардии старший прапорщик 
Юрий Васильевич Филин – наш 
земляк, родом из Барнаула, был 
похоронен здесь 28 лет назад со 
всеми воинскими почестями. Как 
погибший на боевом посту при 
исполнении служебных обязан-
ностей, увы, в мирное время.

И снова по русской традиции 
мы почтили память минутой мол-
чания, помянули, выпив сто грам-
мов не чокаясь, возложили живые 
цветы. Каждый что-то сказал, вы-
разили соболезнование родным 
и близким, вспомнили о днях со-
вместной службы с Юрием, о его 
хороших качествах – честности, 
порядочности, добросовестности.

Юрий Филин служил в знаме-
нитом 531-м гвардейском Невель-
ско-Берлинском ордена Ленина, 
Краснознамённом, орденов Суворо-
ва, Кутузова и Богдана Хмельницко-
го зенитном ракетном полку ПВО, в 
войсковой части 40885. Управление 
дислоцировалось на проспекте Ле-
нина, рядом с ДК «Сибэнергомаш». 
Позже в стенах и на территории 
этой части разместилось УФСИН 
МЮ по Алтайскому краю. Его диви-
зионы стояли за городом, в районах 
Шадрино, Берёзовки, Б. Ключей и 
за мясокомбинатом.

А 18 августа 1989 года прои-
зошла страшная трагедия, по-
трясшая всю страну, унесшая с 
собой пять невинных человече-
ских жизней. Ранним утром весь 

личный состав полка был поднят 
по тревоге с боевой готовностью 
– «полная». Все думали, что меро-
приятие из разряда учебного.

Однако вскоре ситуация про-
яснилась.

Около шести часов утра, ког-
да личный состав дивизиона ещё 
спал в казарме, наш солдат – ча-
совой первого поста внутреннего 
караула технического дивизиона 
С-75 гвардии рядовой Веселов сбе-
жал. В караульном помещении из 
автомата расстрелял весь караул: 
начальника – гвардии младшего 
сержанта А. Хоровенько, карауль-
ных – гвардии рядовых А. Громова, 
М. Преображенского, В. Каурова и 
помощника дежурного по дивизи-
ону гвардии старшего прапорщика 
Ю. Филина. Услышав выстрелы, 
он прибежал в караульное поме-
щение и тоже попал под пули.

После убийства Веселов, похи-
тив три пистолета ПМ, шесть ав-
томатов АКМ, несколько рожков, 

цинковый ящик с 660 патронами 
калибра 7,62 и две боевые гранаты 
Ф-1, скрылся.

В связи с этим весь Барнауль-
ский гарнизон был поставлен в 
ружье. К поискам Веселова были 
привлечены все силовые и право-
охранительные структуры (воен-
нослужащие МО, ФСБ, милиция, 
военная прокуратура, внутрен-
ние войска), но поиски оказались 
безуспешными. Было возбуждено 
уголовное дело. Прибывшие из 
округа и Министерства обороны 
СССР лучшие следователи и юри-
сты занимались расследованием. 
Подключены были даже гадалки, 
экстрасенсы и ясновидящие. По-
иски желаемых результатов не 
дали, Веселов как в воду канул.

С тех пор прошло уже почти 
тридцать лет, но уголовное дело 
так и не раскрыто, местонахожде-
ние Веселова до настоящего вре-
мени не известно. Есть предполо-

жение, что действовал он не один, 
возможно, был связан с уголовни-
ками. Они же, вероятно, Веселова 
заставили или купили, а потом, 
получив оружие и боеприпасы, 
избавились от него. Загадка не раз-
гадана. Из оперативных источни-
ков поступала информация о том, 
что похищенное оружие позже 
всплывало на Северном Кавказе, 
но это все неточные сведения.

Тела погибших гвардии млад-
шего сержанта Хоровенько, 
гвардии рядовых Громова, Пре-
ображенского и Каурова были 
отправлены и захоронены по 
местам их прежнего жительства 
с воинскими почестями, с пред-
ставителями полка совместно с 
военкоматами.

Нашего земляка Юрия Филина 
мы, его однополчане, помним и 
чтим.

Сергей ЕФИМОВ
 (фото автора)

11-я сессия АКЗС
31 августа (четверг) состоится один-

надцатая сессия Алтайского краевого 
Законодательного Собрания седьмого 
созыва. В проект повестки включены 
следующие основные вопросы.

Проекты законов:
О внесении изменений в статью 6 

закона Алтайского края «О бесплатной 
юридической помощи в Алтайском 
крае»;

О внесении изменений в закон Алтай-
ского края «О системе профилактики 
безнадзорности и правонарушений не-
совершеннолетних в Алтайском крае»;

О внесении изменения в закон Алтай-

ского края «О наделении органов местно-
го самоуправления государственными 
полномочиями в области создания и 
функционирования комиссий по делам 
несовершеннолетних и защите их прав»;

О внесении изменений в статью 23 
закона Алтайского края «О защите на-
селения и территории Алтайского края 
от чрезвычайных ситуаций природного 
и техногенного характера»;

О внесении изменений в статью 1 
закона Алтайского края «О пожарной 
безопасности в Алтайском крае»;

О внесении изменений в закон Ал-
тайского края «О порядке управления 
и распоряжения государственной соб-
ственностью Алтайского края»;

О внесении изменений в отдельные 
законы Алтайского края;

О гражданской обороне в Алтайском 
крае;

О внесении изменений в отдельные 
законы Алтайского края о статусе и гра-
ницах муниципальных и администра-
тивно-территориальных образований.

Проекты постановлений:
О назначении на должности мировых 

судей Алтайского края;
О привлечении судьи, находящегося 

в отставке, к исполнению обязанностей 
мирового судьи Алтайского края;

Об отзывах Алтайского краевого За-
конодательного Собрания на проекты 
федеральных законов, поступившие из 

Государственной думы Федерального 
собрания Российской Федерации;

О выполнении Плана правотворче-
ской, организационной и контрольной 
деятельности Алтайского краевого За-
конодательного Собрания на первое 
полугодие 2017 года;

О присвоении звания «Почетный 
гражданин Алтайского края»;

О внесении изменений в приложение 
к постановлению Алтайского краевого 
Законодательного Собрания от 2 октября 
2012 года № 465 «Об утверждении Поло-
жения о подготовке Доклада Алтайского 
краевого Законодательного Собрания о 
состоянии законодательства и перспек-
тивах его совершенствования»;

Об утверждении Положения об ап-
парате Алтайского краевого Законода-
тельного Собрания;

О структуре аппарата Алтайского 
краевого Законодательного Собрания;

О награждении Почетной грамотой 
Алтайского краевого Законодательного 
Собрания;

О поощрении Благодарственным 
письмом Алтайского краевого Законо-
дательного Собрания.

Сессия начнет работу с 9 часов в 
большом зале заседаний Парламент-
ского центра по адресу: ул. Анатолия, 
81. Заседания постоянных депутатских 
объединений и комитетов пройдут на-
кануне, 30 августа.

Прошло  28 лет, а сердце матери по-прежнему болит.

Юрий Филин 
дорог однополчанам.


